

# COLORER UN BADIGEON

Le badigeon à la chaux est un enduit destiné à recouvrir des surfaces aussi bien intérieures qu'extérieures, servant ainsi de protection. Facile à réaliser et appliquer, économique et écologique, il s'agit d'une des techniques favorites employées dans la restauration de maisons paysannes. Le badigeon est aussi esthétique, notamment lorsque des sables colorants ou pigments y sont ajoutés.

Colorer un badigeon ne se fait qu'avec des pigments naturels et oxydes mais pas avec des pigments chimiques qui sont sensibles à la chaux.

## Dosage des colorants

Afin de colorer un badigeon, il est nécessaire de réaliser le lait de chaux en premier lieu. Il faut aussi mélanger les pigments dans un peu d'eau une à deux heures avant leur utilisation permettant ainsi de les laisser gonfler. Ils peuvent être ensuite incorporés dans le badigeon en malaxant le tout jusqu'au fond du récipient et ainsi éviter différentes teintes lors de l'application.

Le dosage des colorants s'effectue selon le ratio suivant :

- 25% du volume de chaux pour les terres naturelles.
- Entre 10-15% du volume de chaux pour les oxydes.

Dépasser ce pourcentage de pigments empêchera à la chaux de les enrober.

Si l'on souhaite néanmoins une teinte soutenue que les pourcentages préconisés ne permettent pas d'atteindre, il est alors possible de dissoudre le pigment dans l'eau (eau forte) et de l'appliquer sur un enduit encore frais mais déjà plus ferme.

## Bibliographie

- MAISONS PAYSANNES DE LA DRÔME, *Colorer un badigeon de chaux*.